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опрос «ЮВК»

итоги опроса

На сайте газеты «Юго-Восточный курьер» 
стартовал новый опрос: 

Какими должны стать кинотеатры?
В городе идёт реконструкция кинотеатров. В ЮВАО в Кузь-

минках в скором времени должен открыться кинотеатр «Вы-
сота». В Марьине реконструируют «Экран», в Выхине-Жу-
лебине — «Волгоград», а в Рязанском районе — «Восход».

 Это должны быть в первую очередь современные киноза-
лы, показывающие лучшие фильмы.
 Это должны быть главным образом досуговые центры для 
детей и взрослых со спортивными и игровыми зонами.
 Помимо кинозалов, там должны быть магазины, кафе и 
рестораны.
 Я не хожу в кино, смотрю фильмы дома по Интернету.

На сайте «ЮВК» завершил-
ся опрос: «Каких спортивных 
объектов не хватает в ЮВАО?» 
Выяснилось, что 60% жителей, 
принявших участие в опросе, 
считают, что не хватает бас-
сейнов, 20% — нужно больше 
футбольных полей, 13% участ-
ников опроса за теннисные пло-
щадки и 7% за волейбольные и 
баскетбольные площадки.

Результаты опроса, в общем-
то, предсказуемы. Водные 
виды спорта и футбол в Москве 
любят. И власти города стара-

ются выполнить этот социаль-
ный заказ жителей. Так вот 
сейчас в Текстильщиках про-
должается реконструкция ста-
диона «Москвич». Старые три-
буны разобрали и приступили 
к строительству новых. Обнов-
лённая арена сможет вместить 
4200 зрителей. На футбольном 
поле уложат травяной газон с 
системой автоматического по-
лива и обогрева. Также идёт 
расширение ФОКа с бассей-
ном в Люблине.

Виктор ТАРАСОВ

Бассейнов и футбольных полей
должно быть больше

 Принимайте участие в голосовании!

В 
Ю ж н о п о р т о -
вом районе со-
трудники поис-
ково-спасатель-

ной станции «Кожухо-
во» спасли двух мужчин, 
которым пришло в голо-
ву искупаться в Кожу-
ховском затоне. Один из 
них чуть не утонул, от-
правившись поплавать, 
потому что ногу свела 
судорога. Спасатели во-
время заметили его и вы-
тащили, подплыв на ги-
дроцикле. 

На следующий день ещё 
один посетитель парка 
решил переплыть реку и 
тоже залез в воду.

— Мужчина находился 
в старом русле Москвы-
реки и звал на помощь, 

— рассказал один из спа-
сателей, Сергей Ряузов. 
— В течение пары минут 
наша дежурная бригада 
подошла к нему на кате-
ре. Мужчину подняли на 
борт и доставили на стан-
цию. Пловец, как выяс-
нилось, находился в со-
стоянии сильного алко-
гольного опьянения. Мы 
вызвали для него скорую 
помощь.

27-летний Сергей Ряу-
зов работает спасателем 
уже шестой год. Про себя 
он рассказывает очень 
сдержанно.

— В моей жизни ниче-
го экстраординарного не 
случалось. Один раз по-
мог открыть железную 
дверь в квартире, прихо-

дилось и оказывать пер-
вую помощь пострадав-
шему человеку. Ничего 
сверхъестественного не 
делал, — скромничает 
Сергей.

А зимой в семье спаса-
теля ожидается попол-
нение. Сергей готовится 
впервые стать отцом.

Нина 
ДЕМЕНТЬЕВА

Спасатели из Южнопортового вытащили 
из воды двух мужчин

Пловцы 
хотели 
искупаться 
в Кожуховском 
затоне

Кооператив в Выхине-Жулебине 
ограбили из мести

Дерзкое нападение 
на гаражный коопера-
тив произошло в Вы-
хине-Жулебине. В по-
мещение охраны коопе-
ратива ворвались двое 
мужчин, избили одно-
го из вахтёров и выта-
щили из сейфа 12 тыс. 
рублей. Полиция в тот 
же день на Сормовской 
улице задержала одно-
го из подозреваемых —
парня 26 лет, сообщили 
в пресс-службе УВД по 
ЮВАО.

Как рассказали в по-
лиции, охранник сделал 

замечание мужчине, ко-
торый находился в со-
стоянии опьянения на 
территории гаражного 
кооператива. Это, вид-
но, задело злоумышлен-
ника. Через некоторое 
время он вернулся, из-
бил охранника и «нака-
зал», очистив сейф. 

Наличные мужчина 
успел потратить. Сей-
час он находится под 
домашним арестом. Его 
будут судить за разбой, 
а его сообщника разы-
скивают.

Вера ШАРАПОВА 

Шесть мешков стекла собрали 
на Ташкентской

В прошедшие выход-
ные у здания библио-
теки №110 на Ташкент-
ской улице состоялась 
очередная акция по раз-
дельному сбору мусора, 
организованная волон-
тёрским проектом «Со-
биратор». В экологиче-
ской акции могли при-
нять участие все желаю-
щие. Для этого надо было 
собрать твёрдые бытовые 
отходы — бумагу, стекло, 
пластик — и расфасовать 
их в отдельную тару. В ре-
зультате жители собрали 
несколько мешков втор-

сырья. Помимо трёх меш-
ков макулатуры и шести 
мешков стекла, были со-
браны: мешок фольги, 
два мешка мягкого пла-
стика, мешок пластика 
бытовой химии, пакет ру-
чек, два пакета пластико-
вых трубочек, пакет про-
водов и множество других 
отходов.

Все собранные матери-
алы отправляют на пере-
работку на специальные 
предприятия, рассказа-
ла экоактивистка Дарья 
Гурова.

Олег УЛЬЯНОВ

Театры округа готовятся к новому сезону
Московский Губернский 

театр откроет новый сезон 17 
сентября спектаклем «Энер-
гичные люди» по повести Ва-
силия Шукшина. Режиссёр 
спектакля — Сергей Безруков. 

В пресс-службе отмечают, что 
театр принимает все необходи-
мые меры безо пасности в период 
ограничений из-за коронавирус-
ной инфекции. Например, биле-
ты будут реализовывать так, что-
бы зрители сидели  через одно 
кресло и наполняемость зала не 
превышала 50%. 

26 сентября Московский 
музыкальный театр под руко-
водством Геннадия Чихачё-
ва встретит зрителей детским 
мюзик лом.

С репертуаром театров на 
сентябрь уже можно ознако-
миться на их сайтах. 

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА 

Сергей Ряузов во время дежурства 
в Кожуховском затоне

Сцена из спектакля «Энергичные люди»

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@yandex.ru

ЗВОНИТЕ: 
(495) 681-3645
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Балконы горят из-за 
брошенных сигарет

На Новокузьминской, 16, 
корп. 1, загорелся балкон. При-
чиной послужила горящая сига-
рета, брошенная кем-то из жи-
телей верхних этажей, сообщил 
Олег Шевелёв, дознаватель 1-го 
отдела надзорной деятельности 
Юго-Восточного округа.

— Аналогичный случай про-
изошёл 17 августа на ули-
це Новороссийской, 24, кор-
пус 1, — сообщила Светлана 
Шелудякова, старший дозна-
ватель 3-го РОНПР. — Хозяин 

находился дома, но не заме-
тил, что у него на балконе го-
рят вещи. Благодаря бдитель-
ным соседям удалось вовремя 
потушить возгорание. 

Потушили пожар 
в гаражном 
комплексе

19 августа на 1-й Фрезер-
ной загорелись два смежных 
металлических гаража общей 
площадью 40 кв. метров. При-
бывший наряд оперативно по-
тушил возгорание.

Галина ПОГОДИНА

пожары  >>

В
р а ч - т е р а п е в т 
Константин По-
ляков работает 
заведующим от-

делением гипербариче-
ской оксигенации город-
ской клинической боль-
ницы №13 (Южнопорто-
вый). С начала пандемии 
доктор Поляков и его 
коллеги лечили корона-
вирусных больных. Но, 
помимо своих основ-
ных обязанностей вра-
ча-терапевта, Поляков 
вёл фотохронику панде-
мии, фиксируя с помо-
щью камеры различные 
эпизоды профессиональ-
ной жизни своих коллег.

И вот одна из его ра-
бот вышла в финал фо-

токонкурса «Самоизо-
ляция (COVID-19) 2020». 
В этот раз он представил 
фотографию, на которой 
изображена заместитель 
главного врача ГКБ №13 
Валентина Соболь во вре-
мя проведения занятия 
по подготовке сотрудни-
ков к противоэпидеми-
ческим мероприятиям 
COVID-19.

— Вообще, мои люби-
мые жанры — это пейзаж 
и стрит-фотография, — 
признаётся Константин. 
— В свободное от работы 
время я всё время с фото-
аппаратом. И самое глав-
ное для меня — видеть не-
обычное в обыденных ве-
щах и смотреть на мир с 
другого ракурса. 

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА 

Врач-терапевт из ГКБ №13
вышел в финал фотоконкурса 
«Самоизоляция 2020»

За неделю в округе произошло 8 возгораний. 
Погибших и пострадавших нет

На Третьем транспорт-
ном кольце до 19 ноября 
изменили схему проезда. 
Об этом сообщили в Цен-
тре организации дорож-
ного движения. Проезд 
ограничен из-за прове-
дения ремонтных работ. 

На Трёшке в районе пе-
ресечения с шоссе Энту-
зиастов, а также на участ-
ке между Средней Калит-
никовской улицей и Ав-

томобильным проездом 
закрыли по одной поло-
се в каждом направле-
нии. Скорость движения 
уменьшена до 60 км/ч.

Изменена схема проез-
да на повороте Кольца в 
сторону станции МЦК 
«Угрешская». Здесь для 
проезда закрыли также 
по одной полосе. Ско-
рость снижена до 40 км/ч.

Михаил КОФАНОВ

В Лефортове начинают 
строить дом по программе 
реновации

Дом для переселения 
по программе ренова-
ции построят по адресу: 
Шепелюгинская ул., 16. 
Об этом сообщили на 
сайте Стройкомплек-
са Москвы. Сдать дом в 
эксплуатацию планиру-
ют в 2022 году. 

«Сейчас рабочие за-
нимаются ограждением 
стройплощадки, про-
кладыванием времен-
ных дорог для поставки 
стройматериалов и по-
стройкой бытового го-

родка», — приводятся 
на сайте слова руково-
дителя столичного Де-
партамента строитель-
ства Рафика Загрутди-
нова.

В доме будет 102 квар-
тиры. Первый этаж сде-
лают нежилым. Там от-
кроется центр инфор-
мирования населения, 
где новосёлам будут по-
могать с переездом. Возле 
дома оборудуют детскую 
и спортивную площадки.

Михаил КОФАНОВ

Фотография 
признана 
одной 
из лучших

В округе на трёх участках 
ТТК изменилась 
схема движения

Адиль Закиров из Печатников признан
лучшим соцработником округа

В Управлении социаль-
ной защиты населения 
Юго-Востока столицы 
состоялось награждение 
победителя окружного 
этапа конкурса профес-
сионального мастерства 
«Московские мастера». 
Об этом нам сообщили в 
информационно-анали-
тическом отделении се-

мейного центра «Печат-
ники». 

Победителем окружно-
го этапа конкурса про-
фессионального мастер-
ства «Московские масте-
ра» по профессии специ-
алист по работе с семьёй 
стал сотрудник семейно-
го центра «Печатники» 
Адиль Закиров, который 

уже восемь лет работает 
в районном центре. По-
следние четыре года он 
трудится специалистом 
по социальной работе в 
секторе срочного соци-
ального обслуживания. 
Задача его отдела — обе-
спечить нуждающиеся се-
мьи продуктовыми набо-
рами, бытовой техникой, 

детскими вещами и обу-
вью.

— Работа с нашими се-
мьями нелёгкая. Ведь у нас 
у всех есть свои пробле-
мы. Но когда звонит чья-
то мама, изливает душу, то 
вместе думаем, как помочь 
преодолеть трудности, — 
говорит Адиль.

Анна КУШНАРЕНКО

На снимке Константина Полякова врач-эпидемиолог 
Валентина Соболь

Так будет выглядеть дом, построенный 
по программе реновации
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Адиль Закиров  уже восемь лет работает в районном центре
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На севере Москвы 
построили новую школу
Н

овый корп ус 
школы №2044 
в о з в е л и  н а 
у л и ц е А к а-

демика Христианови-
ча в Северо-Восточном 
округе столицы. На про-
шлой неделе здесь побы-
вал мэр Москвы Сергей 
Собянин.

Будут учиться 
900 ребят

Мэр отметил, что новая 
школа практически гото-
ва. Строители завершают 
пусконаладочные работы 
и оформляют необходи-
мые для открытия здания 
документы. 

— Школа шикарная, 
самая большая в райо-
не Северный. Самая со-
временная, оснащённая 
всем необходимым: ак-
товый зал, два спортив-
ных зала, шикарная би-
блиотека, современное 
оборудование, — сказал 
Собянин. 

Открыть школу пла-
нируют уже 1 сентября. 
Здесь будут учиться 900 
детей с 1-го по 11-й класс.

Четырёхэтажное зда-
ние начали строить в 
2018 году. Финансирова-
ние строительства велось 
за счёт бюджета Москвы. 
Общая площадь нового 
здания составляет около 
16 тысяч кв. метров. Про-
ект школы не типовой, а 
разработан индивидуаль-
но под потребности рай-
она. 

Есть даже 
тренажёрный зал

Внутри здания в от-
дельных блоках будут 
размещаться начальные 
классы и классы старшей 
школы. Кроме стандарт-
ных кабинетов, в блоке 
начальных классов от-
кроют кабинет труда, ка-
бинет моделирования и 
технической игрушки, 
изобразительного ис-
кусства и природы, ино-
странного языка, а также 
игровые для групп прод-
лённого дня.

В блоке старшей школы 
есть кабинеты иностран-

ного языка, информаци-
онных и вычислитель-
ных технологий, техни-
ческого черчения и рисо-
вания, биологии, химии 
и физики, совмещённые 
с лаборато риями.

Для занятий физкуль-
турой в корпусе есть два 
спортивных зала с раз-
девалками, душевыми, 
туалетами и комнатами 
для хранения инвентаря. 
С помощью сетки боль-
шой зал можно будет де-
лить на две зоны, чтобы 
дети могли одновременно 
заниматься разными ви-
дами спорта. 

В распоряжении школь-
ников и педагогов будут и 
актовый зал с радиоузлом, 
студия хорео графии, тре-
нажёрный зал, кабинет 
для проведения занятий 
по музыке и пению, би-
блиотека, помещения для 
живого уголка, кино- и 

фото студия, а также ка-
бинет робототехники.

На школьном дворе 
оборудовали спортив-
ную и детскую площад-
ки. Кроме этого, здесь вы-
садили 190 дубов, клёнов, 
каштанов и лип, разбили 
газоны и цветники.

Новую школу 
построят в Люблине

За 10 лет в Москве уже 
возведено 382 здания об-
разовательных учрежде-
ний, в том числе 284 для 
детских садов и 98 для 
школ. При этом 246 объ-

ектов построено за счёт 
бюджета, а 136 оплатили 
частные инвесторы. 

В ЮВАО на ул. Лю-
блинской, вл. 72, корп. 
28, начали строить шко-
лу более чем на 1 тысячу 
мест. В новом трёхэтаж-
ном здании будут отделе-
ния для младших и стар-
ших школьников. В зда-
нии разместятся как уни-
версальные классы, так и 
специализированные ка-
бинеты физики, химии и 
биологии с лаборатория-
ми, актовый, спортивный 
и гимнастический залы.

Валерий ПОПОВ

За 10 лет 
в столице 
построили 
98 школ

Она откроет двери для учеников уже 1 сентября

На фестивале «Русское поле» покажут царь-поднос
Жостовской 
декоративной 
росписи 
исполнилось 
195 лет

9-й межрегиональный 
творческий фестиваль 
славянского искусства 
«Русское поле» впервые 
пройдёт в онлайн-фор-
мате. Об этом сообщил 
на пресс-конференции в 
информационном центре 
Правительства Москвы 
руководитель городско-
го Департамента нацио-
нальной политики и меж-
региональных связей Ви-
талий Сучков. Фестиваль 
посвящён 75-летию Побе-
ды, его особыми гостями 
станут московские врачи. 

Лу чшие творческие 
коллективы, ремеслен-
ники и представители 
туристической отрасли 
будут бороться за право 
лидерства в шести кон-
курсных номинациях. 
Главным призом станет 
«Перо жар-птицы».

— Фестиваль растёт 
географически, завоёвы-
вая популярность как в 
регионах России, так и за 
границей. Сразу из четы-
рёх стран мы получили 
заявки впервые: из Ав-
стрии, Армении, Поль-

ши и Эстонии, — рас-
сказал Виталий Сучков. 

Руководитель оргко-
митета «Русского поля» 
Маргарита Железно-
ва добавила, что в рам-
ках фестиваля отпразд-
нуют юбилеи народных 
промыслов: федоскин-
ской лаковой миниа-
тюрной живописи ис-
полняется 225 лет, а жо-
стовской декоративной 
росписи — 195. Мастера 
из Жостова приготови-
ли сюрприз: царь-поднос 
весом 84 кг, который уже 

заявлен в Книгу рекор-
дов России. 

29 августа с 11.30 до 
17.00 состоится прямая 
трансляция финала фе-
стиваля с онлайн-вклю-
чениями из всех реги-
онов, чьи представите-
ли вышли в финал. Двух 
обладателей приза зри-
тельских симпатий вы-
берут по итогам народно-
го голосования на сайте 
фестиваля polerusskoe.ru/
golosovanie.

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНААг

ен
тс

тв
о 

«М
ос

кв
а»

В новой школе, которую открыл Сергей Собянин, 
будут учиться более 900 детей
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13 
с е н т я б р я 
часть жи-
телей райо-
на  Марьи-
но придут 

на избирательные участки, 
чтобы выбрать двух муни-
ципальных депутатов. 

Кандидаты 
от партий 
и от граждан

По словам председателя 
территориальной избира-
тельной комиссии (ТИК) 
Елены Забановой, выбрать 
депутатов предстоит жите-
лям домов на улице Мар-
шала Голованова, Батай-
ском проезде, Донецкой 
улице, Новочеркасском 
бульваре, улицах Перерве 
и Подольской. Это избира-
тельный округ №1 (всего в 
Марьине их четыре). 

— Два муниципальных 
депутата, избранные в 
2017 году в Совет депута-
тов района Марьино, были 
вынуждены сложить с себя 
полномочия. Они посту-
пили на государственную 
службу, а по закону совме-
щать работу в органах ис-
полнительной власти и 
статус депутата запреще-
но, — пояснила она. 

Желание стать народ-
ными представителями 
выразили 20 человек. Од-
нако в качестве кандида-
тов в депутаты избирком 
зарегистрировал не всех. 

— Комиссия отказала 
в регистрации гражда-
нам, которые не смогли 
собрать подписи в свою 
поддержку, — пояснила 
Забанова. 

По словам председате-
ля ТИК, в бюллетени для 
голосования будут вне-
сены 11 фамилий заре-
гистрированных канди-
датов. Два из них пред-
ставляют политическую 
партию «Коммунисты 
России», один — ЛДПР, 
два — КПРФ. Ещё шесть 
человек идут на выборы в 
качестве самовыдвижен-
цев. Сейчас регистрация 
кандидатов закончена, и 
они на законных осно-
ваниях ведут полноцен-
ную агитационную кам-
панию. 

Депутатами станут два 
кандидата, набравшие 
наибольшее количество 
голосов. 

Можно досрочно, 
можно на дому

Чтобы избиратели мог-
ли выбрать удобное время 
и форму голосования, на 
портале mos.ru открылся 
специальный раздел, по-
свящённый выборам де-
путатов Совета муници-
пального округа Марьино. 

Здесь жителям расска-
зывают о том, что есть раз-
ные способы голосования. 
13 сентября граждане мо-
гут отдать свой голос на 
избирательном участке, а 
со 2 по 12 сентября с 16.00 
до 20.00 есть возможность 
проголосовать досрочно в 
помещении ТИК. Комис-
сия располагается в здании 
управы на ул. Люблин-
ской, 159. 

Если по состоянию 
здоровья избиратель не 
сможет прийти на уча-
сток, 13 сентября можно 

проголосовать дома. Со-
трудник избирательной 
комиссии и наблюдате-
ли придут с переносным 
ящиком для голосования 
и бюллетенем. Для голо-
сования на дому нужно 
до 14.00 13 сентября оста-
вить заявление в участ-
ковой избирательной ко-
миссии. Лично прихо-
дить не обязательно, это 
могут сделать родствен-
ники, друзья или соседи. 

Как проголосовать 
онлайн

А ещё во время довы-
боров муниципальных 
депутатов Марьина бу-
дет использоваться голо-
сование в режиме онлайн. 
Для электронного голо-
сования нужна полная 
учётная запись на порта-
ле mos.ru. В «Личном ка-
бинете» надо выбрать раз-
дел «Единый день голосо-
вания 2020» и заполнить 
анкету, указав свои дан-
ные, в том числе номер 
мобильного телефона и 

адрес постоянной реги-
страции. После провер-
ки гражданин получит 
эсэмэску о регистрации в 
качестве участника элек-
тронного голосования. 

Подать заявление можно 
до 20.00 7 сентября, а про-
голосовать — 11 и 12 сентя-
бря. К слову, электронное 
голосование показало свою 
эффективность на прошло-
годних выборах в Москов-
скую городскую думу и во 
время голосования, связан-
ного с поправками в Кон-
ституцию. Как отмеча-
ли эксперты, это удобная, 
безо пасная и соответству-
ющая современному ритму 
жизни форма волеизъявле-
ния избирателей.

Голоса посчитает 
КОИБ 

Во время голосования 
на всех участках в Ма-
рьине для подсчёта голо-
сов будут использовать-
ся комплексы обработки 
избирательных бюлле-
теней — так называемые 
КОИБы. Это специальные 
машины, которые скани-
руют бюллетени и авто-
матически подсчитыва-
ют голоса, отданные за 
того или иного кандидата. 

— Чтобы всё прошло без 

сбоев, на каждом участке из 
состава комиссии мы выде-
лили по одному человеку. 
Этих людей на учат правиль-
но использовать КОИБ, 
следить за его работой, а 
после завершения голосо-
вания снимать результаты, 
— рассказывает Забанова. 

Маски и перчатки 
выдадут на месте

13 сентября в Марьине 
откроют 18 участков для 
голосования. Их список 

был опубликован в №30 
«Юго-Восточного курье-
ра» на 7-й странице. 

На участках будут со-
блюдать повышенные 
меры санитарной безо-
пасности. 

— В качестве приме-
ра мы используем пра-
вила, которые были вве-
дены во время голосова-
ния, связанного с поправ-
ками в Конституцию РФ, 
— рассказывает председа-
тель ТИК. 

По словам Елены Заба-
новой, при входе на места 
голосования избирателям 
будут обязательно изме-
рять температуру. При 
этом, если она будет по-
вышена, человека про-
водят в отдельную ком-
нату, где он проголосует. 
На пол в залах, где сидят 
члены комиссии и прохо-
дит голосование, нанесут 
разметку, указывающую 
полутораметровую безо-
пасную социальную дис-
танцию. 

— Конечно, все члены 
комиссии будут в масках 
и перчатках. У входа бу-
дут установлены флако-
ны с дезинфицирующей 
жидкостью. Если избира-
тель придёт на участок без 
средств индивидуальной 
защиты, ему их выдадут 
на месте бесплатно, — по-
ясняет председатель ТИК.

Андрей ТОМЦЕВ

Большинство кандидатов — 
самовыдвиженцы
В Марьине пройдут довыборы муниципальных депутатов

В бюллетени 
для голосования будут 
внесены 11 кандидатов

У местных депутатов се-
рьёзный набор полномочий. 

Они раз в год заслушивают 
отчёт главы районной управы 
о результатах его работы и при 
необходимости могут выра-
зить ему недоверие. Муници-
пальные депутаты утверждают 
перечень дворов и улиц райо-
на, где будут проводить благо-
устройство. И они же решают, 
что конкретно будет сделано 
и сколько денег на это потра-
тит управа. Только после об-
суждения с депутатами упра-
ва формирует окончательный 
список домов, которые будут 
капитально отремонтирова-
ны за счёт бюджета. И депу-

таты же контролируют и оце-
нивают результаты капремон-
та, подписывая итоговый акт. 
От муниципальных депутатов 
зависит, в каких дворах будут 
установлены шлагбаумы. Де-
путаты могут проверять управ-
ляющие компании и созвать 
общее собрание собственни-
ков, чтобы сменить УК, могут 
предоставить право или отка-
зать в праве на перевод квар-
тиры в нежилое помещение, 
например, чтобы устроить в 
нём магазин. 

А ещё депутаты принимают 
решения о размещении торго-
вых палаток, летних кафе и яр-
марок выходного дня. 

Какие вопросы решают 
муниципальные депутаты 

Три шага к онлайн-голосованию
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Э
ксперты Все-
мирной орга-
низации здра-
воохранения 
(ВОЗ) про-

анализировали инфор-
мацию из разных стран о 
протекании коронавирус-
ной инфекции, о способах 
профилактики заболева-
ния и выпустили обнов-
лённые рекомендации по 
применению масок. 

Два основных пути 
заражения

Эксперты ВОЗ подтверж-
дают, что передача вируса 
от человека человеку про-
исходит двумя основными 
путями: воздушно-капель-
ным и контактно-быто-
вым. Заражение воздушно-
капельным путём происхо-
дит при нахождении в не-
посредственной близости 
— в пределах 1 метра — от 
заболевшего, который каш-

ляет, чихает или разговари-
вает. Также передача виру-
са происходит при касании 
предметов, с которыми кон-
тактировали заболевшие. В 
настоящее время учёные 
продолжают изучать третий 
путь заражения — воздуш-
но-пылевой, когда аэро-
золь — микроскопические 
частицы слюны больно-
го человека — сохраняет-
ся какое-то время в воздухе.

Нужны 
и заболевшим, 
и здоровым

Также эксперты уже 
определённо утверждают, 
что маски следует носить и 
заболевшим, чтобы не за-
ражать окружающих, и лю-
дям без симптомов болез-
ни, чтобы не заразиться. 

«Согласно имеющим-
ся сведениям большин-
ство случаев передачи 
COVID-19 происходит 
вследствие тесного кон-
такта людей с симптома-
ми заболевания с окружа-
ющими без использова-
ния адекватных средств 
индивидуальной защи-
ты», — говорится в реко-
мендациях.

Маска как средство за-

щиты нужна и при сезон-
ных инфекциях, напри-
мер во время эпидемии 
гриппа. По данным ВОЗ, 
исследования заболева-
ний гриппом и подобны-
ми инфекциями показа-
ли, что медицинские мас-
ки могут препятствовать 
передаче капельных ча-
стиц от заболевшего че-
ловека здоровому, а так-
же снижают вероятность 
заражения окружающих 
предметов. Имеются све-
дения, что ношение ме-
дицинских масок здоро-
выми людьми дома, если 
один из членов семьи бо-
леет, а также при посеще-
нии массовых мероприя-
тий является эффектив-
ной мерой профилактики 
заражения. Специалисты 
одобряют ношение и од-
норазовых медицинских 
масок, и многоразовых 
из хлопка. Одновременно 
подчёркивается, что при 
этом необходимо старать-
ся соблюдать безопасную 
дистанцию.

Симптомы 
могут быть 
слабо выражены

ВОЗ рекомендует людям 
с симптомами, предполо-
жительно указывающими 
на COVID-19: лихорадка, 
кашель, одышка и др., — 
пользоваться масками, со-
блюдать самоизоляцию и 
обращаться за медицин-
ской помощью при пло-
хом самочувствии. 

Изучив протекание болез-
ни у населения разных стран, 
врачи относят к симптомам 
коронавирусной инфек-
ции боль в горле, заложен-
ность носа, тошноту и рво-
ту. А у людей пожилого воз-
раста могут наблюдаться не-
типичные симптомы, такие 
как снижение уровня созна-
ния, снижение уровня двига-
тельной активности, диарея, 
потеря аппетита. У некото-
рых людей на ранних ста-
диях заболевания симпто-
мы COVID-19 могут быть 
крайне слабо выраженными.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Носить маски нужно всем
ВОЗ обновила рекомендации по применению средств защиты 
от вирусных инфекций

Доказано, что это 
эффективная мера 
профилактики

Общие рекомендации ВОЗ, 
помимо ношения масок

 Избегать мест скопления людей.
 Находиться на расстоянии не менее 1 метра от окружаю-
щих, в особенности от кашляющих и чихающих людей.

 Часто дезинфицировать руки.
 Не касаться руками рта, носа или глаз.
 При кашле или чихании прикрывать нос и рот сгибом локтя 
или бумажной салфеткой, выбрасывать салфетку сразу же 
после использования.

Маску надо носить 
и при сезонных 
инфекциях
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В 
России 11 ав-
густа зареги-
с т р и р о в а н а 
первая в мире 
вакцина для 

профилактики корона-
вируса «Спутник V». Её 
разработали учёные На-
ционального исследова-
тельского центра эпи-
демиологии и микро-
биологии им. академика 
Н.Ф.Гамалеи Минздра-
ва России (НИЦ им. Га-
малеи). 

— Вакцина показала 
высокую эффективность 
и безопасность. У всех до-
бровольцев выработались 
высокие титры антител к 
COVID-19, при этом ни у 
кого из них не отмечено 
серьёзных осложнений 
иммунизации, — отме-
тил министр здравоох-
ранения России Михаил 
Мурашко на совещании 
у Президента Россий-
ской Федерации с члена-
ми правительства.

Вакцинация будет 
добровольной

Первые партии вакци-
ны против новой корона-
вирусной инфекции вы-
пустят в течение двух не-
дель. Об этом заявил Ми-
хаил Мурашко.

Производство вакци-
ны будет ориентировано 
в первую очередь на вну-
тренний рынок. 

— Нам необходимо за-
крыть потребность на-
ших граждан, — сказал 
он.

Вакцинация будет но-
сить добровольный ха-
рактер, в том числе и для 
врачей в учреждениях, 
где до 20% работников 
уже имеют иммунитет к 
COVID-19.

Новость о создании 
российской вакцины вы-
звала бурную реакцию во 
всём мире. Лидеры Сер-
бии и Филиппин публич-
но заявили, что гото-
вы привить себе россий-
скую вакцину. Несколько 
государств, включая Бра-
зилию, ОАЭ, Саудовскую 
Аравию, готовы начать у 
себя производство рос-
сийского препарата. Ре-
зонанс вызвала информа-
ция, что среди доброволь-
цев, участвующих в ис-
пытании отечественной 
вакцины, — дочь Прези-

дента России Владимира 
Путина. 

Быстро, 
потому что есть 
опыт

Один из доводов кри-
тиков созданной вакци-
ны заключается в том, 
что она создана якобы 
«слишком быстро». Одна-
ко технологическая плат-
форма, которая использо-
валась для создания вак-
цины, хорошо изучена, 
она уже применялась на-
шими учёными при раз-
работке вакцин от других 
опасных инфекций — ли-

хорадки Эбола и ближ-
невосточного синдрома 
MERS. 

Кстати, стоит напом-
нить, что первую в мире 
вакцину от лихорадки 
Эбола «ГамЭвак-Комби» 
создали в 2017 году именно 
учёные НИЦ им. Гамалеи. 
Она была зарегистрирова-
на в установленном поряд-
ке и успешно использована 
в 2018 году для вакциниро-
вания населения Гвиней-
ской Республики. И тогда 
достоинства российского 
препарата были призна-
ны международным ме-
дицинским сообществом, 
в том числе и зарубежны-
ми экспертами — медика-
ми и фармацевтами. 

Побочки 
есть у любого 
лекарства

Сейчас активно обсуж-
дается вопрос так называ-
емых побочных эффектов 
отечественной вакцины. 

Но претензии некото-
рых фармакологических 
компаний к российскому 
препарату говорят об их 
незнании мировой прак-
тики подобных клиниче-
ских испытаний. Или её 
игнорировании. 

Так, известно, что в 
ходе первой фазы клини-
ческих испытаний рос-
сийской вакцины было 
зафиксировано 144 неже-
лательных явления (НЯ). 
Что это значит?

— При испытаниях ле-
карств фиксируется всё, 
что происходит с паци-
ентами, — поясняют в 
Росздравнадзоре. — Лю-
бая реакция на этом эта-
пе записывается в НЯ. А 

в дальнейшем выясняет-
ся, что большинство из 
них не имеет отношения 
к препарату. Это мировая 
практика. 

Например, у аспирина 
большой список побоч-
ных эффектов. Но это 
не значит, что аспирин — 
опасный препарат. Про-
сто производители таким 
образом перестраховыва-
ются от исков потреби-
телей, которые нередки 
в западном мире. А так 
как российскую вакцину 
планируется продавать 
в другие страны, необ-
ходимо сразу соблюдать 
международные прото-
колы. 

— А то, что разработчик 
зарегистрировал и выло-
жил все нежелательные 
явления, это хороший 
пример прозрачности и 
открытости его позиции, 
— отмечают в надзорном 
органе. 

По словам заместите-
ля главы Росздравнадзо-
ра Валентины Косенко, 
в настоящее время не-
сколько сотен доброволь-
цев привиты этой вакци-
ной и серьёзных нежела-
тельных реакций на вак-
цину не было. 

Несколько тысяч 
добровольцев

В третьей — постре-
гистрационной — фазе 
исследований вакцины 
от коронавируса пред-
полагается участие не-
скольких тысяч добро-
вольцев. Это будут об-
ширные к линические 
исследования. 

— Опыт работы с MERS 
сокращает путь разра-
ботки вакцины от коро-
навируса, — утверждает 
Сергей Глаголев, началь-
ник отдела организации 
фармаконадзора Управ-
ления организации гос-
контроля качества ме-
дицинской продукции 
Росздравнадзора. 

По его словам, допусти-
мо проводить регистра-
цию препарата на ран-
них стадиях клиническо-
го изучения — аналогич-
ные схемы существуют в 
Евросоюзе и в США. Так, 
в ходе пандемии страны 
прибегали к разрешению 
препаратов даже в отсут-
ствие нормальных ран-
домизированных иссле-
дований. 

— В нашем же случае 
речь идёт о раннем допу-
ске на рынок при жёст-
ко контролируемых ус-
ловиях, — подчёркивает 
Глаголев.

В чём причина 
раздражения 
Запада

Достижение россий-
ских учёных НИЦ эпи-
демиологии и микро-

биологии им. академи-
ка Н.Ф.Гамалеи вызва-
ло ожидаемую реакцию 
Запада, развернувшего 
пропагандистскую кам-
панию против отече-
ственной вакцины. Это 
критические репортажи 
британской корпорации 
ВВС, заявления бизнес-
ассоциаций и негативные 
результаты опросов ано-
нимных врачей. А причи-
на проста: иностранные 
фармакологические ком-
пании уже вложили мил-
лионы долларов в разра-
ботку своих вакцин, и ли-
дерство России на рынке 
вакцинирования лишает 
их теперь прибыли в де-
сятки миллиардов дол-
ларов.

Примечательно, что 
г л а в н ы м  к р и т и к о м 
крупнейшего россий-
ского научного центра с 
почти 130-летней исто-
рией выступает АОКИ — 
Ассоциация иностран-
ны х фармаколог и че-
ских компаний, анали-
тических агентств и т.п. 
Очевидно, что негатив-
ные заявления АОКИ в 
адрес российской вак-
цины связаны с продви-
жением бизнес-интере-
сов зарубежных произ-
водителей препарата. 

Кроме того, первенство 
в разработке вакцины — 
это в определённой мере 
и политическая победа 
России на мировой аре-
не, что также вызывает 
раздражение Запада. 

Татьяна 

ЩЕРБАКОВА

Первая в мире вакцина от коронавируса создана отечественными учёными

«Спутник V» против COVID-19

«Гам-КОВИД-Вак» — век-
торная двухкомпонентная 
вакцина на основе адено-
вируса человека. Вакцина 
прошла все необходимые 
испытания безопасности и 
эффективности. Она не со-
держит компонентов вируса 
COVID-19. Двукратная схема 

введения позволяет сформи-
ровать длительный иммуни-
тет. Опыт применения вектор-
ных вакцин (при двукратной 
схеме введения) показывает, 
что иммунитет сохраняется 
до двух лет. Вакцина упако-
вана в два флакона с красной 
и синей крышечками.

Иммунитет до двух лет

История старейшего ис-
следовательского центра на-
чалась в 1891 году — тогда в 
Москве был создан частный 
химико-микроскопический и 
бактериологический инсти-
тут доктора Ф.М.Блюменталя, 
позже преобразованный в 
Государственный бактерио-
логический институт. В 1931 
году к нему присоединяют 
Микробиологический инсти-
тут и отделения Санитарно-
гигиенического института. А с 
1944 года — после объедине-
ния с рядом профильных ин-
ститутов и лабораторий — он 
входит в структуру Академии 
медицинских наук СССР (сей-
час — Российской академии 
медицинских наук). 

Национальный исследо-
вательский центр много лет 
успешно занимается реше-
нием фундаментальных про-
блем в области эпидемио-
логии, микробиологии, ин-
фекционной иммунологии. 
В числе его сотрудников — 
три академика и пять чле-
нов-корреспондентов РАН, 
45 профессоров, 92 доктора 
наук и 234 кандидата наук.

В НИЦ им. Гамалеи готовят 
высококвалифицированные 
научные кадры для стран 
ближнего и дальнего зару-
бежья. Учёные участвуют в 
десятках российских и меж-
дународных программ по ак-
туальным медико-биологиче-
ским вопросам. 

Из истории НИЦ имени Гамалеи

В Центре имени Гамалеи 
создали целый ряд 

эффективных вакцин 
от опасных заболеваний

Вя
че

сл
ав

 П
ро
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ье
в/
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СС

Вакцина показала 
высокую эффективность 
и безопасность
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В сквере возле дома по 
вечерам собирается 
молодёжь, ломает и 

передвигает недавно установлен-
ные новые лавочки. Просьба 
закрепить их, причём так, чтобы 
нельзя было сдвинуть. 

Сергей,
ул. Верхние Поля, 42, корп. 1

Как выяснилось, новые лавоч-
ки в сквере установили в 2019 
году по программе комплексно-
го благоустройства.

— В настоящее время лавочки 
в сквере закреплены. В случае 
их повреждения подрядная ор-
ганизация отремонтирует или 
заменит их в рамках гарантий-

ных обязательств, — ответил на-
чальник отдела благоустройства 
ГБУ «Жилищник района Марьи-
но» Александр Чудаев.

Анна КУШНАРЕНКО

ГБУ «Жилищник района Марьино»: 
Новочеркасский бул., 57, 
тел./факс (495) 348-9107.
Эл. почта: sekdez@yandex.ru

Задавайте вопросы, 
предлагайте 
темы для публикаций
ПИШИТЕ НАМ: uvkurier@mail.ru, 
redaktor-2017@yandex.ru
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645

Просьба подре-
зать ветки 
деревьев между 

домом 60 на Рязанском 
проспекте и огороженной 
спортивной площадкой. 
Боковые и нижние ветки 
деревьев так разрослись и 
наклонились, что невоз-
можно пройти под ними.

Вера, 
Рязанский просп., 60

— Сотрудники «Жи-
лищника» провели са-
нитарную обрезку дере-
вьев во дворе жительни-

цы дома 60 на Рязанском 
проспекте. Комфортный 
проход по дорожке между 
домом и спортивной пло-
щадкой обеспечен, — со-
общили в управе района 
Выхино-Жулебино.

Анна ФОМИНА

Управа района Выхино-
Жулебино: Рязанский просп., 
64, корп. 2, тел. (495) 376-
4686. Эл. почта: vh@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник Выхино 
района Выхино-Жулебино»: 
ул. Привольная, 5, корп. 5, 
тел. (495) 705-0475. 
Эл. почта: vixino3@mail.ru

На Рязанском проспекте 
провели обрезку деревьевНовые лавочки в сквере 

в Марьине закрепили

Наш подъезд всё 
время полуот-
крыт: входная 

дверь не закрывается. 
Сергей, 

ул. Юных Ленинцев, 48

Входная дверь во 2-м 
подъезде четырёхподъезд-
ной пятиэтажки на улице 
Юных Ленинцев отрегу-
лирована и плотно закры-
вается. Об этом сообщили 
в управляющей компании 
«Жилсервис-Кузьминки».

— Подъезд стоял полуот-
крытым из-за неисправно-
сти доводчика, — пояснили 
в «Жилсервисе». — Сотруд-
ники отдела технического 
обслуживания починили 

доводчик и отрегулирова-
ли его. Закрывающий ме-
ханизм приведён в техни-
чески исправное состоя-
ние, дверь имеет плавный 
и плотный притвор. 

Марина МАКЕЕВА 

ООО «Жилсервис-
Кузьминки»: ул. Юных 
Ленинцев, 47, корп. 3, 
тел. (499) 172-3204.
Эл. почта: 
Upravdom-uvao@
yandex.ru

На улице Юных Ленинцев 
подъезд закрывается плотно

На первом 
этаже в холле 
на проходе, 

ведущем к лифтам, 
опасно и неопрятно 
висят провода. Просьба 
поместить их в исправ-
ный короб.
Ольга, 3-й Крутицкий пер., 13, 

подъезд 4

— Электропровода на 
первом этаже 4-го подъ-
езда дома 13 в 3-м Крутиц-
ком переулке помещены 
в короба, работу выпол-
нили сотрудники «Жи-
лищника», — сообщили 
в управе Южнопортово-
го района.

Анна ФОМИНА

Управа Южнопортового 
района: ул. Трофимова, 27, 
корп. 1, тел. (495) 958-7899. 
Эл. почта: uzh_sekretar@
uvao.mos.ru

В 3-м Крутицком 
электропроводку убрали 
в короба

В подъезде на 
площадке между 
третьим и 

четвёртым этажами 
отвалилась плитка на полу. 
Когда выбрасываешь мусор, 
можно зацепиться ногой и 
упасть. Просьба отремон-
тировать.

Мария, 
ул. Паперника, 18

Сотрудники «Жилищ-
ника» уложили плитку 
на лестничной площадке 
между третьим и четвёр-
тым этажами одноподъ-
ездного дома 18 на улице 
Паперника.

— Сейчас напольное 
покрытие в подъезде на-
ходится в удовлетвори-
тельном состоянии и не 

представляет опасности, 
— сообщили в управе Ря-
занского района.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа Рязанского района: 
ул. 1-я Новокузьминская, 10, 
тел. (495) 371-8782. 
Эл. почта: uprava-
ryazansky@mos.ru 

В подъезде дома на улице Паперника 
отремонтировали плитку

В нашем 
подъезде 
постоянно 

открыт чердак. Туда 
могут проникать 
посторонние люди, это 
грозит пожаром и 
другими неприятно-
стями.

Елена,
просп. 40 лет Октября, 20, 

подъезд 2

— В настоящее время 
вход в чердачное поме-
щение во 2-м подъезде 
дома 20 на проспекте 40 
лет Октября закрыт на 
замок и опечатан, меры 
безопасности обеспе-
чены, доступа посто-
ронних лиц нет, — со-
общила начальник от-
дела ЖКХ управы рай-
она Люблино Елена 
Кольцова. 

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

Управа района Люблино: 
ул. Люблинская, 53, 
тел. (495) 350-1888. 
Эл. почта: 
lublino@mos.ru. 
Сайт: lublino.mos.ru

Чердак в доме 
на проспекте 
40 лет Октября 
закрыли 
на замок

Скамейки стали очень удобными

Теперь ветки деревьев не мешают проходу

Дверь в доме 
закрывается плотно
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М
а с с о в а я 
в а к ц и -
нация от 
г р и п п а 
начнётся 

в столице 1 сентября. Об 
этом сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин в 
интервью каналу «Рос-
сия 1».

Кампания будет 
более масштабной

По словам мэра, в этом 
году прививочная кам-
пания будет более мас-
штабной, чем в прошлом 
году. 

— В прошлом году мы 
привили от гриппа око-
ло 7 миллионов москви-
чей — огромный объём, 
— рассказал он. — Это, 
кстати, возможно, нас 
спасло от каких-то ещё 
больших пиков заболе-
ваемости этой весной, 
когда пришёл коронави-

рус. И в этом году этот 
объём надо как мини-
мум повторить. 

По словам вирусоло-
га доктора медицин-
ских наук Виктора Зуе-
ва, в этом сезоне сделать 
прививку от гриппа осо-
бенно важно: если чело-
век одновременно зара-
зится и гриппом, и коро-

навирусом, ему придётся 
очень тяжело. 

В поликлиниках 
и в мобильных 
пунктах

Прививка — лучший 
инструмент для профи-
лактики гриппа. Это до-
казано временем, ведь се-

зонная вакцина против 
гриппа используется бо-
лее 50 лет.

— После неё иммунитет 
сохраняется около полу-
тора лет. Поэтому целесо-
образно делать привив-
ки каждый год, — гово-
рит Зуев.

Кроме того, ведь и 
сами вирусы гриппа по-
стоянно мутируют, а 
каждый год могут цир-
кулировать новые штам-
мы. Вот почему состав 
сезонных вакцин каж-
дый год обновляется.

Врачи предупреждают: 

прививку лучше сделать 
перед началом эпидсезо-
на, ведь иммунитет фор-
мируется спустя две неде-
ли после прививки.

Особенно важно за-
щитить организм лю-
дям, которые находятся 
в зоне риска, — малень-
ким детям, беременным 
женщинам и людям с 
такими заболевания-
ми, как диабет, болезни 
сердца или хроническая 
обструктивная болезнь 
лёгких. Грипп — опас-
ное заболевание, кото-
рое может привести к 
смерти.

Как и раньше, бесплат-
ную вакцинацию можно 
сделать в городских поли-
клиниках или в мобиль-
ных пунктах. В прошлом 
году они работали около 
33 станций метро, МЦК 
и железнодорожных стан-
ций. 

Не содержит 
живой вирус

Вопреки самым дрему-
чим мифам, сама вакцина 
не может вызвать грипп, 
ведь в ней не содержится 
живой вирус.

— Важно понимать, что 
неживые вакцины никак 
не могут быть причиной 
заболевания гриппом. 
Они могут вызывать не-
домогание, как любая 
другая прививка, но так 

как живого вируса в них 
нет, то причиной инфек-
ционного заболевания 
они быть не могут, — го-
ворит биолог Антонина 
Обласова, автор блога 
«Антонина о вакцинах», 
развеивающего мифы о 
прививках.

В Москве массовая вак-
цинация проходит уже 
несколько лет, и за всё 
время не было выявлено 
каких-либо негативных 
последствий. Тем не ме-
нее каждый год, прежде 
чем выдать лицензию на 
новую вакцину, нацио-
нальные органы по регу-
лированию лекарствен-
ных средств проводят 
тщательное изучение её 
состава. 

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

1 сентября в Москве начнётся вакцинация от гриппа

Вакцинация — 
единственный способ 
обезопасить себя

Один укол — защита на год

Стань волонтёром 
вакцинации

Те, кто каждый год делает 
прививку от гриппа и убедил-
ся в её эффективности, мо-
гут стать волонтёрами про-
екта вакцинации москвичей 
от гриппа. Они будут инфор-
мировать горожан о возмож-
ности пройти вакцинацию, от-
вечать на вопросы и расска-
зывать о необходимости при-
вивки. Волонтёрские бригады 
формирует центр занятости 
«Моя карьера»: mycareer.
moscow

кстати   >>

МНПЗ восстановил мемориал воинской славы в Капотне
Расположенный около 

Московского нефтепе-
рерабатывающего заво-
да памятник участникам 
Великой Отечественной 
войны открыли после ре-
конструкции. 

Мемориал посвящён 
подвиг у работников 
МНПЗ и их вкладу в дело 
Великой Победы. Компо-
зиция знакома каждому 
жителю Капотни. Она со-
стоит из памятного кам-
ня и шести стел. На стелах 
высечены имена двухсот 
работников предприя-
тия, участников и геро-
ев Великой Отечествен-
ной войны. В этом году 
около памятника прове-
дено благоустройство: на 
всей территории замене-
на плитка, рядом высаже-

ны деревья и кустарники, 
а стелу и камень красиво 
подсветили. 

На церемонии открытия 
обновлённого мемориала 
присутствовали работни-
ки завода и ветераны, жи-
тели нашего округа. 

Как отметил во время 
торжественного митин-
га генеральный директор 
МНПЗ Виталий Зубер, во 
время войны продукция 
завода имела стратегиче-
ское значение. 

— Предприятие ни на 
один день не останавли-
вало производство и по-
ставки жизненно важ-
ной продукции для стра-
ны. Работники, не жалея 
сил, трудились на пред-
приятии и героически 
сражались на фронте. Се-

годня нашей главной це-
лью остаётся бесперебой-
ное снабжение топливом 
столицы. При этом мы 
бережно храним свою 
историю и чтим память 
тех, кто защищал Роди-
ну в годы войны, — ска-
зал он. 

Завод постоянно уча-
ствует в благоустройстве 
Юго-Востока столицы. К 
слову, мемориал у завод-
ской проходной не пер-
вый памятник, который 
привели в порядок с помо-
щью крупнейшего неф-
теперерабатывающего 
завода. МНПЗ по прось-
бам жителей Капотни 
отреставрировал два мо-
нумента внутри района. 
Отремонтированы па-
мятники воинам-неф-

тяникам и памятник 
жителям района Капот-
ня — участникам Вели-
кой Оте чественной вой-

ны. Под влиянием време-
ни они обветшали, но им 
вернули первозданный 
вид: укрепили постамен-

ты, восстановили покры-
тие и обновили внешний 
вид скульптур. 

Андрей ТОМЦЕВ

В прошлом году прививку 
от гриппа сделали более чем 

7 миллионам москвичей
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Грабил 
рядом с домом

На днях полицейские 
задержали в Люблине 
27-летнего местного жи-
теля, подозреваемого в 
многочисленных грабе-
жах. Он высматривал на 
улице пожилых женщин 
с золотыми украшениями 
и срывал ювелирку бук-
вально на ходу.

Промышлял он в своём 
же районе: на Тихорецком 
бульваре сорвал с 68-лет-
ней женщины золотые це-
почки с подвесками, а на 
Краснодарской отобрал 
у 83-летней пенсионерки 
золотой крестик. Общий 
ущерб только по этим 
двум эпизодам составил 
24 тыс. рублей. Сейчас па-
рень под домашним аре-
стом, возбуждено уголов-
ное дело по статье 161 УК 
РФ «грабёж». 

Другой злоумышлен-
ник действовал иначе: во 
дворе на Зеленодольской 
он подсел к 48-летнему 
мужчине и завёл случай-
ный разговор, а сам улу-
чил момент и вырвал из 
рук собеседника мобиль-
ник. Хитреца нашли, но 
телефон он успел продать.

А у жительницы Ря-
занского из рук вырвали 
сумку, где было 150 тыс. 
руб лей. Она сняла их со 
счёта в банке и несла до-
мой на Сормовскую, а 
в подъезде на неё напал 
незнакомец. Дама пыта-
лась сопротивляться, тог-
да мужчина ударил её по 
лицу. После задержания 

подозреваемый признал-
ся, что вёл жертву от бан-
комата. В марте похожим 
образом ограбили бухгал-
тера, которая обналичила 
деньги фирмы — 1,5 млн 
рублей. Сумку срезали с 
ручек прямо на улице. 

Сумки, деньги, 
телефоны

— Сейчас в округе еже-
недельно происходит по 
два-три ограбления, — 
говорит врио начальни-
ка 6-го отделения отде-
ла уголовного розыска 
УВД по ЮВАО Констан-
тин Лазаренко. — Но нам 
удалось значительно со-

кратить количество таких 
дел. До периода самоизо-
ляции такие преступле-
ния совершались прак-
тически каждый день, 
— вспоминает он. — По-
лиция проводит профи-
лактику: патрулирует 
улицы, проверяет граж-
дан наиболее проблем-
ных категорий. Сильно 
повлияли ограничения 
на поездки. Но на улице 
всё равно могут отобрать 
сумку или мобильник. 

Мужчин пытаются за-
болтать: просят сигарету 
или телефон для срочно-
го звонка. Ущерб обыч-

но составляет 10-15 тыс. 
руб лей. Полиция разби-
рается с каждым случаем, 
проводит расследование, 
и большинство ограбле-
ний быстро раскрывают. 
Но взять с вора часто бы-
вает нечего.

— Вещи сразу прода-
ют, — отмечает Констан-
тин Лазаренко, — деньги 
тратят на жизнь, приехав-
шие на заработки пере-
водят их родственникам. 
Но бывают и счастливые 
примеры: однажды жен-
щина сняла в банке пол-
тора миллиона на опера-
цию мужу. Злоумышлен-

ник знал об этом, напал в 
подъезде и отобрал день-
ги. Полицейские быстро 
отработали оператив-
ную информацию и за-
держали преступника в 
тот же день вместе с дву-
мя сообщ никами. Деньги 
вернули целиком. 

Факторы риска

Однако подъезды, как 
оказалось, не самое опас-
ное место с точки зрения 
грабежей. Нападают и 
грабят чаще всего во дво-
рах. Летом с девяти вече-
ра, зимой уже примерно с 
шести. Выпивший риску-
ет больше. 

— Во дворах часто заси-
живаются компании с ал-
коголем, а когда уже но-
чью люди начинают рас-
ходиться по домам, на них 

нападают, — объясняет 
Константин Лазаренко. 

А вот назвать особо 
опасные улицы или рай-
оны в округе, пожалуй, 
нельзя. Чтобы снизить 
риск нападения, нужно 
просто быть осторожным.

— Старайтесь не ходить 
поодиночке поздно вече-
ром или рано утром, — 
советует полицейский. — 
Иногда выгоднее вызвать 
такси, которое обойдёт-
ся точно дешевле, чем 
телефон, который могут 
украсть. Украшения, ко-
торые выглядят дорого, 
— тоже фактор риска, об 
этом нужно помнить. А 
если ЧП случилось, сра-
зу заявляйте в полицию. 
Чем раньше вы это сде-
лаете, тем больше шан-
сов вернуть украденное.

Вера ШАРАПОВА 

В Люблине задержан 
серийный грабитель

Ограбления происходят 
либо поздно вечером, 
либо рано утром

В Рязанском 
ограблена 
квартира

В одном из домов в Ря-
занском районе украли но-
утбук и ювелирные украше-
ния на общую сумму около 
80 тыс. рублей. Выяснилось, 
что по договорённости с 
подругой хозяйка оставила 
ключи от квартиры за тру-
бой между этажами. Но пер-
вым ключи нашёл 37-летний 
рецидивист. Сейчас он под 
стражей.

В Выхине-
Жулебине 
украли 14 тюбиков 
зубной пасты

Из магазина в Выхине-
Жулебине 42-летняя мест-
ная жительница вынесла 
без оплаты 14 тюбиков зуб-
ной пасты на общую сумму 
2798 рублей. Сейчас она на-
ходится под подпиской о не-
выезде, возбуждено уголов-
ное дело.

В Марьине пропала 
игровая приставка

Полицейские задержали 
в Марьине 23-летнего мест-
ного жителя, подозревае-
мого в краже из магазина 
игровой приставки. О про-
исшествии в полицию со-
общил представитель мага-
зина. Сумма ущерба соста-
вила 13 300 рублей. Игрок 
находится под подпиской о 
невыезде. Его будут судить 
за кражу. 

Анна 
ЩЕРБИНИНА

хроника  >>

Полицейские советуют, как избежать нападений на улице

Как быстро 
и без проблем 
оформить паспорт 
через Интертнет

Уже многие жители 
округа для оформле-
ния общегражданских 
и заграничных паспор-
тов пользуются порта-
лом госуслуг gosuslugi.
ru. В разделе «Элек-
тронное ГУВМ МВД 
России» можно найти 
ответы на все интере-
сующие вопросы и оз-
накомиться с правила-
ми и рекомендациями 
по пользованию услуга-
ми, предоставляемыми 
МВД на этом портале.

Как уточнил началь-
ник УВД по ЮВАО 
С.Карпов, помимо 
оформления паспортов, 
на сайте можно прове-
сти регистрацию по ме-
сту жительства граждан 
Российской Федерации 
и оформить приглаше-
ние на въезд в страну 
иностранцев и лиц без 
гражданства.

Сбил пешехода 
на Поречной

17 августа в восьмом часу утра 
водитель автомобиля «Фольксва-
ген Поло», принадлежащего кар-
шеринговой компании, на Пореч-
ной улице сбил 57-летнего муж-
чину, переходившего проезжую 
часть по нерегулируемой «зе-
бре». Скорая увезла пострадав-
шего в 68-ю больницу с травма-
ми головы, руки и бедра. 

Врезался в столб 
на Ферганской

Ночью 18 августа водитель 
автомобиля «Шевроле Ланос» 

врезался в фонарный столб на 
Ферганской улице. Пассажир 
«Шевроле» получил сотрясе-
ние мозга и перелом челюсти и 
был доставлен в больницу. Во-
дителя оштрафовали на 800 
руб лей за отсутствие полиса 
ОСАГО и ещё на 1 тыс. рублей 
— за неуплаченный прошлый 
штраф. Выяснилось также, что 
водитель был ранее лишён прав.

Наехал на женщину 
с коляской 
на Верхних Полях

В девятом часу вечера 18 
августа такси «Фольксваген 

Поло» на улице Верхние Поля 
выехало на тротуар, где сна-
чала налетело на стойку с до-
рожными знаками, а потом 
сбило 27-летнюю женщину с 
коляской, в которой находи-
лась десятимесячная девочка. 
Женщина получила сотрясение 
мозга и ссадины, девочка — 
ушиб затылка. Пострадавших 
госпитализировали. Водителю 
такси выписали два штрафа по 
500 рублей: за отсутствие при 
нём полного комплекта необхо-
димых документов и не прой-
денный в срок техосмотр.

ОГИБДД УВД по ЮВАО

дтп  >>

ре
кл

ам
а 

11
74

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 
Телефон отдела доставки
(495) 681-3970
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Давайте поможем друг другу!
Если кто-то бескорыстно помог вам, если 
кому-то помогли вы, напишите нам об этом. 
Есть ещё много людей, которым нужна 
помощь!
Присылайте письма на эл. адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: «Юго-Восточный курьер»)

П
р о г р а м -
мист с Ок-
ской улицы 
Александр 
Л о г и н о в 

стал волонтёром фонда 
«Гольфстрим», теперь он 
бесплатно проводит он-
лайн-уроки программиро-
вания для детей с ограни-
ченными возможностями. 
Он уверен: такие занятия 
помогут ученикам полно-
стью изменить жизнь! 

Нужна профессия 

Старшеклассник Лёша 
живет в шахтёрском го-
роде Прокопьевске Кеме-
ровской области. Учится, 
а ещё лечится: у мальчи-
ка серьёзное заболевание 
сердца. Ждёт совершен-
нолетия, когда можно бу-
дет сделать сложную опе-
рацию. А пока принимает 
лекарства, которые, к со-
жалению, не могут полно-
стью остановить развитие 
недуга. 

— Мама Алексея по-
нимает, что из-за слабо-
го здоровья сын не смо-
жет работать, например, 
в шахте или на заводе, — 
говорит пресс-секретарь 
фонда «Гольфстрим» Да-
рья Карелина, — поэтому 
рада, что сын увлёкся про-
граммированием. Это от-
личная возможность зара-
ботать на жизнь.

Но программирование 
— сложная наука. Чтобы 
во всём разобраться, нуж-
на помощь настоящих про-
фи. У фонда есть проект 
«Наставники», волонтё-
ры которого готовят ребят 
к школьным экзаменам, 

учат английскому, инфор-
матике, спортивному ком-
ментированию и даже ак-
тёрскому мастерству.

Мечта меняет мир
В этом году к проек-

ту присоединился Алек-
сандр Логинов с Окской 
улицы. Бывший воен-
ный, он рано вышел на 
пенсию и решился на се-
рьёзные перемены: осво-
ил язык программирова-
ния Python, нашёл рабо-
ту программиста в фирме. 

Александр решил стать 
наставником для подопеч-
ных «Гольфстрима». 

— За такое ответственное 
дело, как волонтёрство, я 

взялся впервые, — делит-
ся Александр, — но мне 
повезло с учеником. Алё-
ша очень ответственный 
и трудолюбивый маль-
чишка. С большим инте-
ресом включился в обуче-
ние. Конечно, начали мы с 
азов, а со временем он смо-
жет написать новый сайт. 
Я рад видеть, с каким ин-
тересом Лёша занимается. 
При желании можно всё, 
даже полностью изменить 
свою жизнь! 

Как помочь?

Фонд «Гольфстрим» от-
крылся в Москве девять 
лет назад. «Наставники» 
— это лишь один из про-

ектов. В фонде работает 
подростковый клуб, что-
бы ребята с ограниченны-
ми возможностями учи-
лись самостоятельно жить: 
ходить в магазин, общать-
ся, обслуживать себя в 
быту. Добровольцы про-
екта «Мастерицы» шьют 
мягкие игрушки, которые 
продаются на благотвори-
тельных ярмарках. В фонде 
работают психологи, педа-
гоги, дефектологи… 

Если вы хотите стать 
наставником, чтобы обу-
чать чему-то полезному 
подростка с тяжёлым за-
болеванием, готовить его 
к ЕГЭ или к ОГЭ, звони-
те координатору проекта 
Светлане Бураго по тел. 
8-995-502-7625. Чтобы по-
мочь фонду иначе и узнать 
о нём подробнее, звоните 
по тел. (495) 613-5512 и за-
ходите на его сайт https://
golfstreamfond.ru.

Анна 
ЩЕРБИНИНА 

Детям нужны 
наставники

Есть опыт 
и знания? 
Присоединяйтесь!

Волонтёры учат ребят 
английскому, информатике, 
актёрскому мастерству

Старшеклассник Лёша из Прокопьевска 
уже освоил язык программирования

Александр Логинов с Окской 
учит детей информатике

К началу учебного года 
несколько благотвори-
тельных фондов устраи-
вают традиционную ак-
цию, смысл которой в 
том, чтобы подарить учи-
телю не много букетов от 
каждого ученика, а один 
общий. Сэкономленные 
деньги участники пере-
ведут на помощь тяжело-
больным детям. В Юго-
Восточном округе заявки 
на участие подали уже 15 
классов из разных школ. 
Присоединяйтесь и вы.

— Хотя в этом году 
праздничных линеек не 
будет, мы организуем эту 
акцию, потому что в усло-
виях пандемии наши по-
допечные особенно нуж-
даются в помощи, — го-
ворит Ксения Пуганова 
из пресс-службы фонда 
«Вера», который в этом 
году проводит акцию со-
вместно с фондом «Дом с 
маяком».

По словам Ксении, не 
обязательно отказываться 
от цветов учителю — мож-
но привезти букет с дачи 
или принести по одно-
му цветку и собрать об-
щий необычный букет. 
Зато вместе с учителем 
школьники начнут год 
с общего доброго дела. 
Подопечные фондов по-
лучат аппараты для ды-
хания, кресла, лекарства, 
специальное питание, а 

также психологическую и 
юридическую поддержку.

Ребята из 4-го «Д» шко-
лы №654 в Текстильщи-
ках примут участие в ак-
ции уже в третий раз.

— И дети, и родители 
очень прониклись этой 
историей. Когда акция 
заканчивается, нам при-
сылают отчёт о том, куда 
пошли средства. Для се-
мей это тоже важно — 
узнать, кому ты помог, — 
говорит Екатерина Клеп-
цова, классный руководи-
тель 4-го «Д». 

Всем участникам ор-
ганизаторы выдают на-
клейки, ленту для буке-
та и другую символику 
акции. 

Зарегистрироваться 
можно на сайте акции dvc.
fondvera.ru. На дополни-
тельные вопросы ответят 
по тел. 8-903-162-8881.

Контакты других фон-
дов, организующих похо-
жую акцию:

фонд «Созидание», ку-
ратор акции «Цветы со 
смыслом» Анна Михай-
лова: 8-910-442-9497, bf-
sozidanie@yandex.ru;

фонд «Милосер-
дие», акция «Дети вме-
сто цветов»: miloserdie.
help/aktsiya-deti-vmesto-
tsvetov, (495) 542-0000, 
friends@miloserdie.help.

Елизавета 
БОРЗЕНКО

Школьники 
могут помочь 
тяжелобольным детям
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Жители Юго-Востока помогли 
и бездомным животным, и домашним 

В парке им. Артёма Боро-
вика в Марьине прошла ак-
ция «Лучший друг». Неравно-
душные жители округа собра-
ли благотворительную помощь 
для кошек и собак, живущих 
в столичных приютах. Прино-
сить можно было разную аму-
ницию для животных — на-
мордники, поводки, шлейки, 
ошейники, а также ветеринар-
ные лекарства и корма. 

Подобные акции проходили 
в начале августа по всей Мо-
скве, а потом ещё в течение 

двух недель помощь для четве-
роногих принимали в специ-
альных точках, которые рабо-
тали во всех округах столицы. 

Люди, участвовавшие в ме-
роприятии, заботились не 
только о животных из при-
ютов, но и о тех, кто живёт в 
квартирах.

— Я поговорил с владель-
цами собак, и они рассказали 
мне об очень важной пробле-
ме: отсутствии площадок для 
выгула четвероногих друзей, 
— рассказал спортивный ди-

ректор детской футбольной 
школы «Кингс» Антон Ар-
хицкий. Он пришёл на акцию, 
чтобы передать корм для по-
допечных приютов. — Пло-
щадки, в частности, нужны 
по адресам: ул. Маршала Го-
лованова, 7; ул. Подольская, 1; 
ул. Перерва, 10. Люди, живу-
щие неподалёку, вынуждены 
гулять с собаками в парках и 
во дворах по соседству с игра-
ющими детьми.

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

Антон Архицкий 
передал корм 
для животных

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@
yandex.ru

Звоните: 
(495) 681-3645
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Б
оксёр, самбист 
или каратист 
— кто вый-
дет победите-
лем в схватке, 

если она вдруг состоится? 
Подобные вопросы часто 
можно слышать от ребят, 
планирующих заняться 
боевыми искусствами. 
Ответить мы попросили 
президента Федерации 
WBC муай-тай России, 
мастера многих направле-
ний единоборств, трене-
ра высшей категории од-
ного из клубов в Марьине 
Алексея Фурсова.

Как побили 
Мухаммеда Али

Для самозащиты лучше 
всего подойдут те виды, в 
которых есть удары нога-
ми, а также много захва-
тов и болевых приёмов. 
Это может быть, напри-
мер, джиу-джитсу, бое-
вое самбо или каратэ сти-
ля ашихара. Известно, что 
чемпион мира боксёр Му-
хаммед Али едва не ли-
шился ноги после боя 
с мастером смешанных 
единоборств Антонио 
Иноки. На ринге Ино-
ки просто упал на пол и 
начал наносить боксё-
ру лоу-кики — удары но-
гами. Али смог нанести 
только шесть ударов, а 
Иноки держал оборону 
все 15 раундов. Поеди-
нок закончился вничью — 
3:3. Позже стало извест-
но, что в результате этих 
травм в ногах у Али обра-
зовались два тромба. И 
подобных историй мно-
го. Так, чемпион мира по 
боксу Франсуа Бота, ко-

торого звали Белый Буй-
вол, не продержался и 
двух минут против масте-
ра дзюдо из Японии Ёси-
хиры Акиямы.

— Однако стоит пом-
нить, что это справедли-
во только для поединков 
один на один при прибли-
зительно одинаковых весе 
и силе противников, — до-
бавляет Фурсов. — В бою 
против нескольких про-
тивников шансов у вас 
нет, чем бы вы ни зани-
мались. Лучше отступить.

Что выбрать?
— Если подросток вы-

сокий, с длинными рука-
ми и ногами, у него будут 
лучше получаться приё-
мы каратэ, кик-боксинга, 
муай-тай: проще достать 
противника. Здесь основ-
ное оружие — удары рука-
ми и ногами, они подой-
дут, по словам Алексея 
Фурсова, подростку ди-
намичному, с взрывным 
темпераментом. Если ре-
бёнок невысокий, плот-
ного телосложения, то 
ему следует предпочесть 
борцовские школы: сам-

бо, дзюдо, классическую 
и вольную борьбу, — со-
ветует Фурсов.

Борьбой лучше зани-
маться более спокойным, 
уравновешенным ребя-
там. В борьбе много за-
хватов, бросков, часть по-
единка проходит лёжа на 
ковре, где от борца требу-
ется не резкий выброс сил, 
а длительное напряжение. 

Травматизм

Бокс считается более 
опасным: там 70% уда-
ров приходится в голову. 
В муай-тай или в других 
восточных единоборствах 
— только 20%. Тем более 

что в ряде единоборств, 
например в каратэ кёку-
синкай, запрещены удары 
руками в голову и практи-
чески везде — удары в за-
тылок. А ещё в восточных 
единоборствах практи-
чески всегда присутству-
ет защитная экипиров-
ка (корсеты, накладки на 
голени и т.д.) Правда, не-
редко бывают травмы го-
леностопов, локтей. Бор-
цы (самбисты, вольники, 
классики) часто страдают 
от травм плечевого пояса. 

— Травматизм в любых 
единоборствах не боль-
ший, чем в других видах 
спорта, — говорит Фур-
сов.

И для души

Но если единоборства 
для вас всего лишь спорт 
и вы не собираетесь ис-
пользовать их для само-
защиты, подойдёт каратэ 
сётокан (бесконтактное) 
или WKF, WSKF (спор-
тивные направления, 
подразумевающие непол-
ный контакт). Или любое 
борцовское направление.

— А для полного гар-
моничного развития, для 
укрепления здоровья, для 
развития силы и вынос-
ливости, просто чтобы 
размяться после сидения 
в офисе, подойдёт всё что 
угодно, любое единобор-
ство, — говорит тренер, — 
а кто сильнее — покажут 
смешанные единобор-
ства ММА, где на ринге 
сходятся бойцы разных 
стилей.

Алексей 
ТУМАНОВ

Кто победит — самбист 
или каратист?
Мастер боевых искусств советует, в какую спортивную секцию 
лучше записать ребёнка

Травматизма 
в единоборствах не больше, 
чем в других видах спорта

Бесплатные спортив-
ные мастер-классы на 
свежем воздухе стар-
туют в парке 850-ле-
тия Москвы 29-30 ав-
густа. Принять участие 
может любой желаю-
щий — достаточно прой-
ти регистрацию на сай-
те https://sportsweekend.ru. 

Мастер-класс по памп-
треку пройдёт с 9.30 до 
11.30. 

Особенность этого вида 
велосипедного спорта за-
ключается в том, что на-
бор и поддержка скоро-
сти осуществляются не за 
счёт вращения педалей, а 
с помощью специальной 
техники прохождения — 
«прокачки» — волн. Во 
время спуска велосипед 
«вжимается», а во время 
подъёма «расслаб ляется». 

Эк ипировка:  удоб-
ная спортивная одеж-
да, кроссовки для езды 
на велосипеде; защита 
на тело приветствуется. 
Наличие шлема обяза-
тельно!

Инвентарь: исправный 
горный велосипед/BMX.

Урок и скей т борда 
пройдут с 10.00 до 11.30 и 
с13.00 до 14.30. 

Экипировка: удобная 
спортивная одежда, шлем, 
наколенники, налокотни-
ки, защита на кисть.

Инвентарь: исправный 
скейтборд.

Роллер-спорт завер-
шает программу экстре-
мальных выходных — с 
14.00 до 15.30 и с 17.00 до 
18.30. 

Экипировка: удобная 
спортивная одежда, шлем, 
наколенники, налокотни-
ки, защита на кисть. 

Инвентарь: роликовые 
коньки.

ТАТЬЯНА 
БЕЛОНОЖКИНА 
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В Марьине 
собираются 
любители 
экстрима

Задавайте вопросы, 
предлагайте 
темы для публикаций
ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru, 
redaktor-2017@yandex.ru
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645

В некоторых единоборствах спортсмены выступают в защитной амуниции, чтобы избежать травм
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В 
с л е д у ю щ е м 
году исполня-
ется 120 лет со 
дня рождения 
Георгия Ма-

ленкова, третьего по хро-
нологии — после Ленина 
и Сталина — руководите-
ля советского государства: 
в 1953-1955 годах он был 
главой Совета Министров. 
После отставки и ссылки в 
течение семи лет, с 1973 до 
1980 года, Георгий Макси-
милианович с семьёй жил 
в Лефортове.

О том, какими были его 
родители, «ЮВК» расска-
зал биофизик доктор био-
логических наук Андрей 
Георгиевич Маленков. 

Кооператив от МЭИ

В двухкомнатную квар-
тиру на седьмом этаже но-
венькой, только что сдан-
ной башни-двенадцати-
этажки на углу Юрьевского 
переулка и 2-й Синички-
ной улицы Георгий Макси-
милианович и его жена Ва-
лерия Алексеевна Голубцо-
ва въехали в 1973 году.

— Это был кооператив 
от МЭИ, мама много лет 
проработала в этом вузе, 
в военное и послевоенное 
время была его ректором, 
— говорит Андрей Геор-
гиевич. — До Лефортова 
своего жилья у родителей 
в Москве не было. Слу-
жебную квартиру на улице 
Грановского и дачу в Гор-
ках-2 отец сдал в 1957 году, 
когда его сняли со всех 
должностей и в спешном 
порядке — 10 дней на сбо-
ры — выслали в Казахстан. 

В течение 10 лет быв-
ший член Политбюро ра-
ботал директором элек-
тростанций — сначала в 
Усть-Каменогорске, по-
том в Экибастузе. Вернув-
шись в 1968 году, Мален-
ковы жили под Москвой, 
в посёлке Удельная по Ка-
занской железной дороге, 
в доме, который остался 
от бабушки Анастасии Ге-
оргиевны, матери Георгия 
Максимилиановича.

Познакомились 
на Туркестанском 
фронте

— В 1921 году отец, ему 
было 20 лет, приехал в 
Москву с Туркестанского 
фронта и подал заявление о 
приёме в Московское выс-
шее техническое училище 
— будущее МВТУ имени 
Баумана, — продолжает 
Андрей Маленков. — Его 
приняли на электротех-
нический факультет, но с 

обязательством, что после 
окончания учёбы он пой-
дёт на партийную работу: 
в Гражданскую он был ко-
миссаром кавалерийской 
бригады.

К этому времени Геор-
гий был уже женат. С Ва-
лерией они познакоми-
лись там же, в Туркеста-
не. Она окончила курсы 

политуправления, всту-
пила в ВКП(б), работала 
инструктором и библио-
текарем в агитпоезде.

В Москве жена Маленко-
ва работала сначала на ад-
министративных должно-
стях в ЦК, потом на заводе. 

— Ещё на первом кур-
се отца избрали секрета-
рём парторганизации все-
го училища. Потом пришла 
директива: направить ин-
структором в МГК — Мо-
сковский городской коми-

тет — ВКП(б), — рассказы-
вает Андрей Маленков. — 
В 1930 году Маленков был 
назначен завотделом МГК.

Дальше — заведующий 
отделом руководящих пар-
тийных органов ЦК, се-
кретарь ЦК, кандидат в 
члены Политбюро, член 
Президиума. А жена в 1943 
году была назначена рек-
тором МЭИ.

«…И примкнувший 
к ним Шепилов»

В 1953 году, после смер-
ти Сталина, Маленков стал 
председателем Совета Ми-
нистров — первым лицом 
в государстве. Но занимал 
эту должность недолго. На 
июньском пленуме 1955 
года его подвергли крити-
ке и с должности предсов-
мина сняли.

А ещё через два года, в 
1957-м, после попытки  
вместе с Молотовым, Ка-
гановичем и «примкнув-
шим к ним Шепиловым»  
сместить Хрущёва Мален-
ков был выведен из ЦК, 
включён в «антипартий-
ную группу» и отправлен 
в ссылку.

— Когда отца сняли с 
поста председателя Совета 
Министров, мне было 18 
лет. Я спросил: «Почему 
ты не борешься?» Он от-

ветил: «Ты ничего не по-
нимаешь в партийной дис-
циплине».

Вместе 68 лет

Георгий Максимилиано-
вич и Валерия Алексеевна 
прожили вместе 68 лет.

После их смерти при 
разборе документов обна-
ружилось, что официаль-
но свой брак они так и не 
зарегистрировали.

— Последние 10 лет у 
мамы была очень сильная 
болезнь Паркинсона. Но 
благодаря хорошему ле-
чению всё было более-ме-
нее. Осенью 1987 года на-
ступило серьёзное ухудше-
ние. Отец ухаживал за ней 
сам. Но слёг с инфарктом. 
А у мамы началась пнев-
мония. Они лежали в од-
ной больнице на разных 
этажах, — вспоминает сын.

Когда Валерия Алек-
сеевна умерла, Георгию 
Максимилиановичу об 
этом не сообщали: боя-
лись за его сердце.

Последний прогноз 

В январе Георгий Макси-
милианович начал поправ-
ляться после инфаркта. Но 
внезапно произошла эмбо-
лия лёгочной артерии. И 
спасти его врачи не смогли.

За несколько часов до 
этого Маленков смотрел 
по телевизору чемпионат 
мира по шахматам. Сказал 
дочери, каким будет сле-
дующий ход, и попросил 
это записать. Прогноз ока-
зался верным.

Марина МАКЕЕВА

жили-были

Товарищ Маленков 
надавал Берии пинков

Маленков хотел 
писать диссертацию 
об электрических полях

Третий вождь СССР в 70-х годах жил на 2-й Синичкиной улице

В памяти Георгий Мален-
ков остался в том числе бла-
годаря народному творчеству 
— частушке.

«Наш товарищ Берия вы-
шел из доверия, а товарищ 
Маленков надавал ему пин-
ков».

Вот как вспоминает те вре-
мена его сын:

— В первые же дни при-
хода к власти, уже в середи-
не марта, отец поручил про-
куратуре начать пересмотр 
ряда политических дел. Во-
прос о законности и обос-
нованности арестов, реаби-
литация, возвращение из ла-
герей и тюрем тех, кто вы-
жил, — всё это было очень 
опасно для многих из высше-
го руководства.

Берия, ставший после 
смерти Сталина министром 
внутренних дел, попытался 
этому помешать. Он начал 
искать среди членов Полит-

бюро и генералитета против-
ников Маленкова.

Отец рассказывал, что 
в 20-х числах июня к нему 
пришли Хрущёв и Булганин и 
сказали: «Лаврентий нас вер-
бует, что делать?» Отец от-
ветил: «Действуйте так, как 
будто ничего не произошло».

В роковой день, услышав 
шум в коридоре перед каби-
нетом Маленкова, где прохо-
дило заседание президиума 
Совмина, Лаврентий Павло-
вич подумал, что сейчас вой-
дут военные, с которыми у 
него был договор, и аресту-
ют Маленкова. Но получилось 
иначе. Вошёл Жуков с взве-
дённым пистолетом и произ-
нёс: «Берия, ты арестован!»

Отец рассказывал, что это 
было для Берии так неожи-
данно, что он впал в ступор.

Через полгода, 24 дека-
бря 1953 года, Берию рас-
стреляли.

«Лаврентий нас вербует, 
что делать?»

Снимок 1950-х годов. На трибуне Мавзолея товарищ Сталин, товарищ Маленков. От товарища Берии 
остались только часть шляпы с широкими полями и плечо. Берия всегда стоял, опершись на трибуну, 
широко расставив руки.

В этом доме закончился жизненный путь одного 
из могущественных людей СССР
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П
овар Арсений 
Чуганин из 
сериала «Кух-
ня» в испол-
нении Сергея 

Лавыгина стал настолько 
популярен в народе, что 
продюсеры проекта реши-
ли снять отдельный коме-
дийный сериал с этим пер-
сонажем и его напарни-
ком Фёдором Юрченко в 
исполнении Михаила Та-
рабукина — и вот уже два 
года их «СеняФедя» ра-
дует телезрителей. В бли-
жайшее время на телека-
нале СТС состоится пре-
мьера нового сезона. 

Тайны сериала

— Чего ждать зрителям 
от продолжения сериала 
«СеняФедя»?

— Появится очень мно-
го новых героев. В связи 
с этим нашу команду по-
полнили прекрасные ар-
тисты Дмитрий Белоцер-
ковский, Сергей Неуда-
чин, Анна Старшенбаум 
и многие другие. Что ка-
сается наших героев, то у 
Феди налаживается лич-
ная жизнь, у Сени тоже 
происходят определён-
ные события. Теперь у 
нас одна история, кото-
рая продолжается на про-
тяжении всех серий, ин-
трига будет сохраняться 
до самого конца.

— И «Кухня», и «Се-
няФедя», можно сказать, 
кулинарные сериалы. У вас 
была любовь к приготовле-

нию пищи до съёмок этих 
проектов?

— Нет, у меня любовь 
к кулинарии только как 
у поедателя всего самого 
вкусного.

— А не появилось 
желания начать готовить 
самому?

— Нет, сохранилось и 
приумножилось желание 
есть.

«Кухня» вернётся

— Многих зрителей 
волнует вопрос, вернётся ли 
«Кухня» в телеэфир, ведь 
она очень многим полюби-
лась.

— Да, сейчас снима-
ют новый сезон «Кухни». 

Сеню и Федю зритель уви-
дит в одной из серий — 
они, как всегда, запутают-
ся в своих же сетях и будут 
оттуда выбираться.

— В каких проектах мы 
вас ещё сможем увидеть в 
ближайшее время?

— Ждёт выхода сериал 

«Операция «Валькирия», 
который мы снимали два 
года назад для Первого ка-
нала. Это шпионский де-
тектив, действие происхо-
дит в послевоенное время... 
Всех секретов не буду рас-
крывать. Скажу только, что 
мой персонаж — детский 
писатель, лауреат Сталин-
ской премии. Также в Ге-
ленджике идут съёмки ко-
медии под рабочим назва-
нием «Рашн Юг».

Два артиста 
в одной квартире

— Как провели время в 
самоизоляции?

— Очень гармонично. 
Были рады, что появилось 

свободное время. Сами не 
могли найти в себе силы, 
чтобы остановиться и вы-
дохнуть, но нас остано-
вил карантин — появилось 
время и отдохнуть, поду-
мать. Так что остановка 
была нам на пользу. Про-
жили три месяца за горо-
дом, наслаждались про-
стыми радостями жизни.

— Ваша супруга Мария 
Луговая тоже актриса. Ког-
да в семье два артиста, это 
достаточно сложно?

— Наоборот, легко, 
как мне кажется: все в 
курсе особенностей про-
фессии. Например, меня 
сейчас не было пять но-
чей дома: доснимали как 
раз ночные сцены «Се-
ниФеди». Может быть, 
в другой ситуации кто-
то и был бы недоволен, а 
тут муж приходит домой 
в шесть утра, а объяснять 
ничего не надо! (Смеёт-
ся.) И текст учить проще, 
и самопробы записать, и 
если нужен совет по ра-
боте — пожалуйста...

Путь сына

— Вашему сыну Фёдору 
сейчас четыре года. Вы 
строгий папа?

— Не строгий, но верёв-
ки вить из себя не позво-
ляю.

— Сын интересуется 
вашей профессией?

— Да, уже говорит, что 
будет артистом. Почему-
то ему приглянулась эта 
профессия.

Любовь 
по наследству

— Ваши мама и отец 
окончили физмат. Ча-
сто дети идут по стопам 
родителей, у вас же вышло 
совершенно иначе.

— Да, но мои папа и мама 
всегда были неравнодуш-
ны к театру, кино и музыке. 
Папа в юности пел и играл на 
гитаре в школьном ансамб-
ле, мама играла в школьном 
театре. Потом они путеше-
ствовали с палатками и ги-
тарой, так что они и физики, 
и лирики, как говорится. Я 
думаю, что-то от них доста-
лось и мне — превратилось 
сначала в хобби, а потом ста-
ло профессией.

— У вас больше ролей ко-
медийных. Не задумывались, 
почему так сложилось?

— Есть же такая вещь, 
как амплуа, и у меня оно 
комедийное. Комедия 
притягивала меня ещё 
до того, как я стал зани-
маться этой профессией: 
всегда было интересно 
вычленять из жизни са-
мое смешное. Ещё в шко-
ле травил без конца анек-
доты и даже пытался сни-
мать на отцовскую камеру 
любительское комедий-
ное кино. Это, наверное, 
природа такая, которая во 
всём ищет смешное.

Беседовала 
Валерия Хващевская

Фото Вадима Тараканова, 
пресс-службы СТС и из личного 

архива Сергея Лавыгина 
(ИА «Столица»)

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ! 

ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА 
ДОСТАВКИ

(495) 681-3970

Звезда сериалов «Кухня» и «СеняФедя» рассказал о новых проектах и о семье

Когда 
приходил 
со съёмок 
под утро, 
жена 
не ругалась

Сергей Лавыгин: Играю повара, 
но готовить не люблю

ре
кл

ам
а 

10
35

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ СО СТР. 16

ре
кл

ам
а 

10
70

Кадр из сериала «СеняФедя»
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«Зелёнка» 
в Москвиче

26 августа в 20.00 в КЦ 
«Москвич» состоится пря-
мая трансляция концер-
та «Зелёнка». На этот раз 
участник виртуальной сце-
ны — проект Vas’. Проект 
Vas’ появился в 2017 году 
после самых разных музы-
кальных поисков его лидера 
Нарека Арутюнянца. Кста-
ти, его песня «Другая» по-
пала в саундтрек к россий-
скому хоррору Романа Ка-
римова «Чёрная вода». О 
лирике, о вдохновении и о 
ближайших творческих пла-
нах можно спросить Наре-
ка лично в чате прямого 
эфира.

Потанцевать 
на природе 
в Кузьминках 

Бесплатные занятия по 
танцам начались в пар-
ке «Кузьминки-Люблино». 
Участникам предлагают 
большое разнообразие тан-
цевальных направлений, на-
пример танго, зумбу, свинг 
и множество латиноамери-
канских танцев. Принять 
участие в танцевальных ма-
стер-классах могут все же-
лающие, уровень подготовки 
и возраст при этом не игра-
ют роли. 

Занятия проходят по втор-
никам и пятницам с 19.00. 

Укрепляем суставы
Объединение «Выставоч-

ные залы Москвы» пригла-
шает принять участие в но-
вой программе «Суставная 
гимнастика» проекта «Мо-
сковское долголетие». За-
нятия будут проходить по 
вторникам — четвергам с 
10.00 до 11.00.

Как стать участником? 
Надо обратиться в ваш рай-
онный ЦСО с просьбой о за-
числении.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

афиша   >>

В
ечером 29 ав-
густа в Москве 
стартует став-
шая уже еже-
годной акция 

«Ночь кино». В этом году 
она пройдёт уже в пятый 
раз. 

100-летие Сергея 
Бондарчука отметят 
в галерее «Выхино»

29 августа с 17.00 до 19.00 
в галерее «Выхино», распо-
ложенной на Ташкентской 
ул., 9, пройдёт бесплат-
ный показ фильма «Вой-
на и мир». Он будет приу-
рочен к 100-летию режис-
сёра Сергея Бондарчука, 
классика отечественно-
го и мирового кинемато-
графа. Его фильм «Война 
и мир» — общепризнан-
ный шедевр, получивший 
в 1969 году важнейшие на-
грады в киноиндустрии: 
премии «Оскар» и «Золо-
той глобус».

— Интерес вызывают 
батальные сцены: они 
считаются одним из наи-
более масштабных проек-
тов в мировой и советской 
кинематографии с поста-
новкой боёв и с приме-
нением новаторской па-
норамной съёмки полей 
сражений, — отмечают в 
галерее. 

В кино — бесплатно

В числе новинок, ко-
торые покажут этой но-

чью в кинотеатрах «Тула» 
(ул. Кухмистерова, 4) и 
«Спутник» (ул. Солдат-
ская, 15), заявлены «Хо-
лоп» Клима Шипенко, 
«Лёд-2» Жоры Крыжов-
никова и мульт фильм 
«Иван-царевич и Серый 
Волк-4». Вход бесплат-
ный. С расписанием мож-
но ознакомиться на сай-
те cinemanight.mos-kino.ru.

Но не обязательно хо-
дить в кинотеатр, чтобы 
принять участие в фе-

стивале. В Интернете на 
сайте https://cinemanight.
culture.ru можно пересмо-
треть лучшую советскую 
кинофантастику, дра-
мы о молодёжи, комедии 

Леонида Гайдая и Эльда-
ра Рязанова и др. Спец-
проект «Ночь кино» даст 
возможность увидеть бо-
лее 1600 фильмов.

Снять мультик 
про книгу

Библиотеки ЮВАО про-
ведут свой фестиваль ани-
мации. Для участия в фе-
стивале всем желающим 
предлагается снять ви-
део в технике stop-motion 

(стоп-моушен) длитель-
ностью до 1 минуты и 
прислать на почту 129a@
cbsuvao.ru. Сроки участия 
до 27 августа. Итоги под-
ведут 29 августа. 

Видео оценят подпис-
чики и мультипликато-
ры в трёх номинациях: 
«Выбор жюри», «Выбор 
зрителей», «Выбор би-
блиотеки», и все получат 
сертификаты об участии 
в фестивале анимации 
в рамках «Ночи кино». 
По словам сотрудников 
библиотеки №105 ЦБС 
ЮВАО, очень важно, что-
бы появилось видео, где 
персонаж — книга. Её 
можно оживить, «при-
клеив» ей глазки, создав 
движение и даже наделив 
голосом. Другой вариант: 
герои мультфильма могут 
читать книгу или цитиро-
вать поэзию и прозу.

Так же в этот день 
для детей и взрослых в 
библио теках состоятся 
мастер-классы по съём-
ке видео в технике stop-
motion. 

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА 

Андрея Болконского увидим 
в галерее «Выхино»

Как снимать 
мультики, 
научат 
в библиотеке

Кинотеатры и выставочные залы округа 
примут участие в акции «Ночь кино»

В Кузьминках открылась 
поэтическая фотовыставка

Персональная выставка 
«Природа в фокусе» фото-
графа-натуралиста Алек-
сея Стефанова откры-
лась в природном парке 
«Кузьминки-Люблино». 
На больших щитах запе-

чатлены обитатели парка 
— птицы, животные, на-
секомые. А так как Сте-
фанов ещё и поэт, то фо-
тографии снабжены четве-
ростишиями, которые лег-
ко будет запоминать детям, 

чтобы впоследствии узна-
вать обитателей парка. Это 
первая часть проекта — 
«Лето». Планируется, что 
будет ещё две части: парк 
осенью и зимой. 

Алексей ТУМАНОВ

Сцена из «Войны и мира». 
Первый бал Наташи Ростовой

К каждой фотографии 
автор придумал 
стихотворную подпись
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сканворд  >>

По горизонтали:  Гипер-
бола. Бог. Лохмотья. Взятка. 
Лозина. Кукловод. Вальс. 
Тореро. Короб. Нут. Сатрап. 
Рама. Копи. Уран. Кукан. Ба-
калея.

По вертикали: Головастик. 
Золотник. Скакун. Большак. 
Опор. Паб. Викторина. Ал-
маз. Лоб. Явор. Батут. Вена. 
Кворум. Гряда. Дотация. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА ДОСТАВКИ

(495) 681-3970

Друзья! Продолжается фотоконкурс, посвящён-
ный путешествиям в экзотические уголки Рос-
сии и мира. 

Присылайте ваши фото из незабываемых путешествий. 
Напишите: где был сделан снимок, когда, кто изображён 
на нём, что особенно запомнилось в поездке. Обязатель-
но укажите район округа, где вы живёте, расскажите не-
много о себе, например кем работаете или где учитесь.

Технические требования к фотографии: цифровой фор-
мат JPEG, размер файла от 500 Кб.  Письма отправляй-
те на эл. поч ту: uvkurier@mail.ru. В теме письма укажите: 
«Фотоконкурс». Победителей ждут призы.

Необходимо заполнить пустые клетки большо-
го квадрата так, чтобы каждая строка, каждый 
столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали 
все цифры от 1 до 9 (каждая цифра встречает-
ся только один раз). Следует проверить строки, 
столбцы и малые квадраты с учётом уже вписан-
ных цифр. В сложных случаях можно каранда-
шом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 14

— По дороге картошку 
купи!

— Но я вчера уже покупал. 
Она что, вся испортилась?

— Нет, но она вся — свёк-
ла.

Покупательница жалуется 
в магазине:

— Вчера я купила у вас 
одеяло. Вы говорили, что 
оно из чистой шерсти, а 
дома я обнаружила этикет-
ку: 100-процентный акрил.

— Верно. Эта этикетка 
пришита специально, чтобы 
ввести в заблуждение моль

Вовочка говорит соседу 
по парте:

— Вчера отец меня 
дважды выпорол.

— За что?
— Первый раз, когда я 

показал ему дневник. А 
второй — когда он понял, 
что это его старый дневник.

Никогда человек не быва-
ет настолько сосредоточен-
ным, как когда несёт тарел-
ку супа из кухни в комнату.

Если вам звонит ме-
неджер Сбербанка и хо-
чет проверить вашу кар-
ту, всегда просите пред-
ставиться полностью: имя, 
фамилия, погоняло, статья, 
по которой сидит. 

Акция на бензозаправке: 
«Заправьте полный бак, мы 
дольём 5 л бесплатно!» Ин-
тересно, куда? 

анекдоты >>

Меня зовут Евгения. Я из Кузьминок. Весной прошло-
го года побывала в Иране. Я отправилась туда, используя 
автостоп и сервис Couchsurfing.

Мне хотелось лучше узнать страну, её культуру, тра-
диции, познакомиться с местным населением и развеять 
мифы об опасности Ирана. Эта страна поразила своим го-
степриимством. Все люди, которых я встречала, — добрые, 
открытые, современные и рады были показать свою страну. 
Древние города переносили меня словно в сказку. Месяц 
— этого оказалось очень мало, чтобы успеть посмотреть 
всё! Опасно ли в Иране девушке одной? Нет, все опасно-
сти и ограничения только в нашей голове!

Жительница Кузьминок 
проехала автостопом 
по Ирану

судоку  >>
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На скорую руку я 
готовлю гребеш-
ки. Покупаю замо-

роженные, даю оттаять. На 
сковороде с оливковым 
маслом обжариваю лук-
порей. Гребешки слегка 
прижариваю, добавляю 
чеснок и тушу до готов-
ности, максимум 10 ми-
нут. Главное — не пере-
держать гребешки, ина-
че станут как резиновые. 

В качестве гарнира от-
лично подойдут спаржа 
или иные овощи по ваше-
му вкусу. Самый простой 
способ приготовить спар-
жу — отварить. Это займёт 

две-три минуты. Отварен-
ную спаржу надо выло-
жить на тарелку и слегка 
посыпать спе циями. К ней 
можно подать майонез, ук-
сус или лимонный сок.

Записала
 Ирина МИХАЙЛОВА

звёздный рецепт  >>

фотоконкурс «путешествие в экзотику»  >>

Гребешки со спаржей
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от актрисы 
Светланы 
Степанковской


